



LA INTRAHISTORIA
Sueño cumplido: Marta Francés conocerá a Ilia Topuria

Los sueños pueden hacerse realidad. La triatleta **Marta Francés** da fe. No perdió la suya y logró la plata en **París**, en las aguas del **Sena** el lunes. Ahora deseaba conocer al luchador **Ilia Topuria**, al que admira. 24 horas después de colgarse el metal, le dejó un mensaje en 'X': "Hola Topuria. Soy Marta Francés, desde ayer medalla de plata paralímpica en paratriatlón y una gran admiradora tuya. ¿Cuántos 'me gusta' en el tuit original de mi medalla para que se cumpla mi sueño de conocerle? #siemprepalante". Lleva 17.000 likes y esperaba la magia de las redes.

Marta ha encontrado en la canción 'Yo lo soñé' de **Omar Montes** y **Saiko**, donde mencionan al campeón de **UFC** y que incluso aparece en el vídeo porque es amigo íntimo del primero, una fuente de inspiración.

Francés se siente reflejada en esa letra y en la figura del campeón de **Artes Marciales Mixtas** y prometió tatuarse esa frase si la vida le devolvía una caricia, por fin, con una medalla. Así ha sido y cumplirá su promesa. "Ya tengo pensado dónde. Al lado de mi tatuado de triatlón, ese me lo hice cuando gané mi primer **Europeo**. Me lo voy a hacer nada más llegar a **Madrid**", deslizó la albaceteña.

Marta sufrió bullying en su juventud. superó un cáncer en el cerebelo que la dejó una discapacidad, se curó de una agresión sexual y de una depresión posterior... Y el deseo de Marta ahora se hará realidad. "Los sueños se cumplen. Solo hay que creerlo y tú lo haces. Resérvate el 18 de septiembre", le ha contestado Topuria a través de la redes sociales.—**MAITE MARTÍN**



Marta Francés.

La haltera española afronta sus quintos **Juegos Paralímpicos**; sin duda, los más especiales. **París 2024** ha sido su meta desde que recibió el diagnóstico de una enfermedad que no tiene cura. "La vida es un regalo", reflexiona.

Loida Zabala

"El deporte me sacó del maltrato y del cáncer"

MAITE MARTÍN / PARÍS

Su voz dulce esconde una fortaleza inquebrantable y eso que la vida no se lo ha puesto nada fácil. Una mielitis transversa postró a Loida Zabala (Losar de la Vera, Cáceres, 1987) varios meses en la cama de un hospital. Sus piernas dejaron de responder con 11 años y la silla de ruedas le enseñó la palabra "libertad". Las pesas y los entrenamientos le ayudaron en el día a día y así es como le picó el gusanillo de la halterofilia. Séptima en Pekín 2008, 5ª en Londres 2012, 5ª en Río 2016 y 6ª en Tokio 2020. Cuatro diplomas en cuatro Juegos avalaron su talento y su fuerza. No de la que se mide en kilos, sino en levantarse de cada golpe. Uno de su entonces pareja la provocó una lesión en un brazo. Se recuperó, lo denunció y contó su historia, convirtiéndose en la voz de muchas víctimas silenciosas de los malos tratos. La última enseñanza llegó en octubre de 2023 cuando la diagnosticaron un cáncer de pulmón con metástasis en cerebro, hígado y riñón. Sin cura. De ahí que "estar viva e ir a París" ya sea un regalo. Mañana (12:00 horas) llega su momento.

—**¿Qué suponen estos Juegos para usted?**

—Que los sueños pueden hacerse realidad a pesar de los malos momentos de tu vida. Cada vez que me acuerdo de ese instante en que me dijeron que iba a París me entran ganas de llorar. Ha sido una noticia muy especial.

—**¿Qué objetivo se ha marcado?**

—Estos Juegos son para disfrutarlos. Tengo una vida extra porque he podido morir dos veces en los últimos meses. Me siento

agradecida por el hecho de estar viva. Puedo vivir París con mi familia, que viene a verme.

—**Su vida ha cambiado desde que entró la palabra cáncer...**

—Nunca imaginé que me dieran ese diagnóstico. Yo no sabía que era tan fuerte a nivel emocional. Estos meses me han cambiado mucho, me han hecho perder ese ego de deportista, apreciar cada momento... Siempre damos por hecho

que vamos a vivir un montón y dejamos pasar muchas oportunidades. Ahora soy una mujer diferente que valora la vida hasta el último momento. Tengo claro que mi tipo de cáncer no tiene cura, pero sé que voy a vivir al máximo estos años.

—**El tiempo es el mayor tesoro y no nos damos cuenta...**

—Yo siempre marco en Google Maps los sitios a los que quiero ir y me he dado cuenta de

que tengo un montón a los que tengo que ir. Los estoy dejando y quiero conocerlos porque son cercanos. Hay que vivir.

—**¿En qué le ha ayudado el deporte?**

—Es un salvavidas. El deporte me hace centrarme en el deporte y no en el problema que tengo en ese momento concreto. La primera vez que me salvó fue en 2012, cuando mi pareja de ese momento me maltrató. Ahora me ha vuelto a sacar otra vez, evitando que tocara fondo de nuevo. El deporte es fundamental para ver las soluciones y acercarte a los sueños por cumplir.

—**¿Es su Fundación el legado del que más orgullosa se siente?**

—Sin duda. Ese proyecto ha llegado muy lejos y me alegra compartirlo con Óscar Sánchez (*su entrenador*), que tiene las mismas ganas de ayudar a los demás. En su momento, el premio Supera de Iberdrola nos permitió comprar todo el material. Hay mucha gente detrás. Gracias a la Fundación Loida Zabala no sólo el deporte crece un poco más, sino que quienes acaban de tener una discapacidad aumenten su fuerza para tener un día a día más sencillo.

—**¿Qué le han enseñado todos los obstáculos?**

—La mielitis me enseñó a sentarme en mi primera silla de ruedas y salir por fin de esa habitación en la que estuve meses en cama. Me enseñó la palabra libertad, salir a la calle y sentir la brisa en la cara. Regalos de vida que no apreciamos. Con los malos tratos me di cuenta de lo importante que es el amor propio, por encima del amor hacia los demás. Eso hizo que evolucionara y me quisiera al 100%. Con el cáncer me he dado cuenta de que la vida es un regalo. Cada momento.



Loida Zabala posa en la entrada de la Villa de los atletas en París.

OSCAR SANCHEZ COACHE